**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

**Band:** 96 (1951)

Heft: 5

Buchbesprechung: Bulletin bibliographique

Autor: E.B.

# Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF: 27.11.2025** 

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

En ce qui concerne les lieux de refuge, il s'agit de baraquements dispersés dans les régions boisées et montagneuses, préparées à l'avance, où la population civile pourra être évacuée rapidement en cas de danger. On a achevé récemment les plans de baraquements-type qui pourraient permettre aux autorités de constituer leurs lieux de refuge sur la base des expériences et des études des « Lieux de Genève », qui est en train de dresser la maquette du lieu de refuge de Lausanne, avec la collaboration des services techniques de la ville. Très prochainement, les «Lieux de Genève» présenteront la maquette et les plans de baraquements à Genève, lors de la réunion des représentants des autorités gouvernementales et communales et des organisations de jeunesse, d'œuvres sociales et autres, afin de leur présenter ses propositions dans le cadre de la double utilité des lieux de refuge : abris aux populations civiles en temps de guerre et camps de jeunesse, colonies de vacances, camps pour sinistrés en temps de paix.

Le Comité international des «Lieux de Genève» souhaite pouvoir mettre en pratique ces moyens de protection civile dans le plus grand nombre de pays, avec la participation des autorités et des organisations spécialisées, afin de chercher à mieux assurer une protection aux innocents du monde entier sous le symbole humanitaire de Genève. F.

# BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

Strategische Probleme der schweizerischen Landesverteidigung im 19. Jahrhundert (avec 14 cartes topographiques), par le capitaine Hans Rapold. — Verlag Huber et Cie, Frauenfeld.

Il y a des livres qui peuvent paraître à un moment quelconque et il y en a d'autres qui doivent attendre l'époque favorable à leur éclosion. L'œuvre du capitaine Hans Rapold appartient à cette deuxième catégorie. Elle paraît à point nommé, pour ainsi dire en

même temps que le message du Conseil fédéral sur le programme d'armement qui, dans sa première partie donne la conception actuelle sur la défense nationale dans son ensemble. Jusqu'en 1944, nous étions habitués à la solution unique et universelle du réduit pour la mise en place de l'armée. Ce dispositif était pleinement justifié pendant le temps où nous étions encerclés complètement par un seul parti belligérant. Avec l'effondrement des puisances de l'axe, une discussion animée s'est fait jour pour la révision de la conception générale. Par le message du Conseil fédéral les deux plus importants principes émis dans le memorandum de la Commission de défense nationale sur l'emploi offensif de notre armée sont livrés à la discussion publique. Tout critique sérieux de ces principes doit trouver dans l'étude du capitaine Rapold un auxiliaire bienvenu. Dans une forme succincte elle donne une idée générale des théories qui prévalaient dans le siècle passé, c'est-à-dire pendant la période de développement effectif de l'armée suisse et des problèmes stratégiques. De nombreuses esquises topographiques donnent une image des conceptions qui sont exprimées dans les différents projets. Parmi les auteurs nous trouvons des noms bien connus: Général Dufour, quartiermaître général Finsler, les colonels Wieland, Rothpletz, Siegfried, le colonel-divisionnaire Pfyffer von Altishofen, ainsi que le colonel Keller et le général Wille.

## « Albiswerk-Berichte », février 1951.

Du projet à la livraison, de K. Dutly. Cet article permet au lecteur de s'initier dans un domaine fort peu connu et traite les raisonnements, difficultés, développements et tous les échelons de préparation nécessaires pour passer du projet à la livraison, dernière étape d'un travail souvent long et coûteux.

Installations de sélection pour téléscripteurs. M. Max Fässler fait une étude du fonctionnement de nos centraux automatiques pour téléscripteurs et la complète par une description détaillée de l'installation d'abonné et de son utilisation. Un parallèle entre le service téléphonique et téléscripteur permet de faire ressortir les différences et les analogies entre ces deux services. Une description technique décrit de façon approfondie les circuits dans l'appareil d'abonné, dans les centraux et sur les lignes à grande distance.

Le central rural d'Amsterdam. M. G.-J. Kamerbeek, ingénieur en chef aux P.T.T. hollandais, fait une très intéressante description générale du réseau téléphonique des Pays-Bas. Il donne, entre autres, un aperçu du groupement des divers étages de sélection dans le central rural d'Amsterdam et décrit en particulier les méthodes d'exploitation pour les différentes voies d'écoulement du trafic. L'installation des sélecteurs de groupe à moteur, construction Albiswerk S. A., est exposée d'une manière détaillée.

Télédiffusion haute fréquence. Une brève étude de la télédiffusion haute fréquence est faite par M. J. Wiederkehr et met en évidence les avantages de ce système sur la réception radiophonique par l'antenne et sur la télédiffusion basse fréquence. L'auteur expose le principe du fonctionnement et donne une description rapide des installations nécessaires.

Cap. ZE.